

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## MOSCÚ ATACA

El miércoles 27 de abril último, numeroso y selecto público, llenaba el teatro del «Residence-Palace» de Bruselas para aclamar a los oradores que toman parte en el ciclo de conferencias denominado «Moscú ataca».

El primero que hizo uso de la palabra fué el barón rumano Octave-Georges Lucea, antiguo prefecto de las provincias moldavas y doctor en Letras y en Derecho. Durante la gran guerra, actuó como comandante de Caballería.

Había llegado a Bruselas para reforzar el grupo belga de conferencias y anunció que iba a relatar los sangrientos horrores de que ha sido testigo a orillas del río Danubio.

Hace mucho tiempo, dijo, que se efectúan evasiones por el Danubio, sobre todo en las épocas en que se encuentra helado. Más de 2.500 personas han podido de este modo refugiarse en Rumania. En 1931, los puestos de guardia de la frontera rumana, contaron 1.019 cadáveres de mujeres y de niños, hasta de pecho. Todos estos desgraciados, no son más que inocentes campesinos y gentes del pueblo a quienes pretendía hacer «filiados» la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

El orador, apoyándose en documentos auténticos, hace un relato conmovedor de todos los asesinatos que han sido oficialmente comprobados por los puestos fronterizos rumanos.

La quiebra del plan quinquenal, es la razón principal de estas emigraciones en masa.

No es la Sociedad de Naciones, según ella misma nos demuestra, la que pondrá término a estas atrocidades; los diversos países de Europa, son los llamados a oponerse a la comisión de tanto crimen.

El régimen soviético, ha dado al pueblo ruso la igualdad en la miseria en el sufrimiento, en el hambre y en la soledad.

El conferenciante pone de manifiesto la acción enérgica y eficaz del gobierno de Rumania que expulsa y condena a los agitadores comunistas; además, el ejército rumano asegura la vigilancia del este de Europa contra el peligro rojo. (Grandes aplausos).

«Desconfiamos y nos guardamos (Ojalá podamos salvar a los países que no quieren guardarse!»)

El período de confusión que atravesamos, permite a los mercenarios del bolchevismo hacer su propaganda criminal; sin embargo para defenderse de ella, basta con que se unan los hombres honrados que existen, por fortuna, en mayor número que los agénes rojos.

Y, sobre todo, debemos tener siempre muy presente que los verdaderos delegados del bolchevismo son: «La destrucción (La destrucción) (La destrucción)».

Una proyección en vivo de aplausos, saludó al orador, el que por medio de proyecciones luminosas de fotografías obtenidas en las orillas de Danubio, mostró, después, al auditorio horrorizado, los cuadros de miseria espantosa que ofrecen los refugiados rusos, y algunas terribles visiones que oclaparon los nervios de los espectadores los cuales no cesaban de maldecir a los verdugos capaces de asesinar sin piedad a mujeres niños y hasta inocentes criaturillas de pecho.

Sucedo al orador el comandante Eugenio de Lannoy que arremete contra los partidarios, defensores y admiradores del yugo soviético que quieren ver instalada en Bélgica una embajada oficial de ese régimen de ladrones y asesinos.

«Esto, jamás esclama con vehemencia, a la vez que sueñan en el salón frenéticos espasmos. En Francia, además, se hacen las elecciones de la unión nacional, a base de la ruptura de las relaciones diplomáticas y comerciales con los Soviets; cuando los que por desgracia, las han experimentado quieren la ruptura, no ibamos a ser nosotros los que enviáremos una embajada al país rojo aumentando además, con ello en varios millones, las arcas del Tesoro.

Las exclamaciones reiteradas del público, demuestran que lo expuesto por el orador, es el verdadero sentir del pueblo belga.

Después del comandante Lannoy, ocupa la tribuna Alberto de Fraipont, abogado del tribunal de apelación de Bruselas y presidente de los Voluntarios de guerra, cargo para el que fué elegido por aquellos a quienes desde 1914 a 1918, condujo por el camino de la victoria.

Nuestro deber, dice, es resistir con energía en estos momentos singularmente críticos. Desconfiamos siempre y perseguimos sin descanso a los emisarios de un régimen de verdugos y asesinos que tratan de esclavizar nos.

Se refiere, luego a la obligación que todos los hombres de buena voluntad tienen de unirse para hacer frente a la ola bolchevique y entre aplausos atronadores, termina diciendo: «Bélgica, cumplid con vuestro deber!»

Terminado el acto se expidieron dos telegramas. El primero dirigido al Secretario general de la Sociedad de Naciones, Ginebra (Suiza), estaba redactado en estos términos:

«El círculo Acción y Civilización Moscú ataca, la Liga anticomunista belga y la Sección bruxelense de los voluntarios de guerra de la campaña 1914-1918, después de haber oído el relato objetivo y conocido los documentos irrefutables presentados, durante la conferencia del 27 de abril 1932, en Bruselas, sobre los trágicos acontecimientos del Danubio y llenos de indignación por los asesinatos en masa organizados por los Soviets para deshacerse de los testigos que podían revelar la verdad a la Sociedad de Naciones y a los gobiernos de los países civilizados, para que rompan toda relación diplomática, económica y comercial con un régimen sistemáticamente opuesto a la dignidad humana.»

El segundo telegrama, fué dirigido a Su Excelencia el profesor Jorge, Presidente del Consejo de Ministros en Bucarest y decía así:

«Como resultado de la conferencia de M. Octave Lucea, sobre la tragedia del Danubio y en nombre de los asistentes vivamente emocionados por los actos de salvajismo de los Soviets, expresamos a V. E. nuestra profunda admiración por su enérgica actitud en favor de la civilización y de los desgraciados fugitivos rusos, y enviamos en saludo fraternal al valiente ejército rumano que defiende a la Europa civilizada contra la barbarie.»

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A su boca de los Jabatos han marchado el comerciante de esta plaza don José Martínez Miralles y su distinguida familia.

—De Madrid han regresado el capitán de corbeta don Vicente Gironella y su bella esposa doña Carmen Piñero.

—De Valencia ha regresado el médico de la Armada don José Uberos.

—De Valencia han regresado don Antonio de Murcia y su distinguida esposa doña Fany Bohigas.

### NOTAS VARIAS

Se ha concedido ingreso en Carabineros al teniente del regimiento de Infantería 33 don José Rodríguez Roselló.

—En el Aeneo ha quedado inaugurada una exposición de dibujos de «Trigémino», que durará hasta el día 30 del actual.

—En Huesos-Overa se ha celebrado el bautizo de la preciosa niña que ha dado a luz la distinguida señora doña María del Rosario Gracie, esposa de nuestro estimado amigo el teniente de Artillería don Ambrosio Mena.

La nueva cristiana recibió el nombre de Adela y fué apadrinada por sus abuelos pateranos don Ambrosio Mena y Mena y doña Atala Ferrer Alonso.

Nuestra enhorabuena a los padres y abuelos de la neófito.

—Esta mañana se efectuó la solemne profesión religiosa de seis Siervas de Jesús de cuyo acto nos ocuparemos mañana.

## Señor de impedidos

Como ya hemos anunciado, mañana a las siete se celebrará la Comulgación personal de los impedidos de la parroquia del Sagrado Corazón.

La Sagrada Forma será llevada en auto coronado por el arcipreste don Pedro Gombín.

## Representantes

necesitan en todos los pueblos de España, para la venta a particulares de novedades alemanas y ampliaciones fotográficas sublimes.

Muestras gratis o a precio de costo.

Escribid al apartado 10.005 MADRID



Los dos telegramas iban firmados por el Mayor Guy Royallens, jefe de la «Unión de fraternales regimentales del ejército de campaña», Alberto de Fraipont, jefe de la «Fuerza acción de voluntarios de guerra 1914-1918», Outssert de Gralle, jefe de la «Liga belga anticomunista» y el comandante Eugenio de Lannoy, jefe del «Ciclo de conferencias Moscú ataca».

(Traducido del diario de París «L'Ami du Peuple» correspondiente al 1.º de mayo de 1932).

Rogad Dios en Caridad por el alma del señor Don José Pareta Castellor del Comercio que fué de esta plaza que falleció el día 9 de Mayo de 1932, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P. Sus afligidos hermanos don Francisco, doña Angeles y doña Leticia (ausente); hermanos políticos; sobrinos, entre ellos, don Juan Pareta Galé, primos y demás familia, Ruego a Ud. se tenga presente en sus oraciones y asista a la Misa de Requiem con responso que por el eterno descanso de su alma se celebrará el Martes 17 de los corrientes a las once de su mañana, en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia por lo que le quedará eternamente agradecido.

## La crisis de trabajo

### El mitin de ayer

Ayer mañana se celebró en la plaza de toros con asistencia de unos 2.500 personas el mitin organizado por la Casa del Pueblo para tratar de la angustiosa crisis de trabajo que se padece y protestar de que mientras los obreros se ven obligados a mendigar de puerta en puerta no se comienzan las obras proyectadas en la localidad del Instituto Mercado y Lonja y sobre todo las de traido de aguas potables y de riego.

Del manifiesto publicado por la Casa del Pueblo convocando al mitin, son muy significativos los siguientes párrafos que transcribimos, para que se vea como respiran los obreros: «Es lamentable que tengamos que sufrir verdades que ante el hambre que hay, no se pueden callar, debemos de unirnos todos los trabajadores, contratadamente, para dar al traste con este sistema lajoso de engaños y falsedades que hacen gemir a este pueblo trabajador y que entorpecen la vida pública y comercial gravemente.»

«Es lamentable, trabajadores, que los hombres de trabajo, los productores, se vean pidiendo un trozo de pan para sus hijos, de puerta en puerta, vergajosa y mal ejemplo de una República de Trabajadores—como así quieren llamarla a esta nuestra—y que como consecuencia, es ya mucho el tiempo que los pacíficos compañeros de trabajo parados vienen siendo pasto del hambre; con ya muchas voces las que se les ha prometido acabar con este estado de cosas; pero esas promesas siempre han sido para aprovecharse de nuestra nobleza, y ellos, los culpables, seguir en loca ambición, jugando con la necesidad, y con lo que es peor, con sus falsas promesas, echándole leña al fuego, sin comprender que esa misma hoguera va a ser pasto de ellos mismos, de lo cual será, los únicos responsables.»

«¿Juntos ellos urdan como el hábil ramos teñido que le a otro año, en busca de pan y de justicia...? ¿hora—que es muy triste—también iremos donde haya que ir, en busca de lo prometido y no cumplido. ¿No hubiera sido más eficaz que el Gobierno hubiera atendido la situación minera de esta cuenca y no la ley del divorcio? ¿No hubiera sido mucho mejor que en vez de preocuparse de hacer de la contra entre partidos «políticos» en las Cortes, se hubieran ocupado del paro obrero y cubrir las justas»

mas aspiraciones del pueblo que es quien los mandó al poder?»

Al acto de ayer se unieron obreros de las localidades de la Confederación Nacional del Trabajo y entidades obreras de la Unión y otros pueblos del término.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, cesando áridos la pasividad de las autoridades municipales y de Gobierno ante la triste situación de miles de obreros parados y no emprendiendo las obras proyectadas, especialmente los proyectos de riego y abastecimiento de aguas del Talibilla, con las que se solucionaría el problema.

Intentó hablar el concejal socialista señor Hernandez pero el público no le dejó hablar promoviéndose un fuerte escándalo.

### Conclusiones

Se aprobaron las siguientes que fueron presentadas al señor Alcalde quien las trasladó al Gobernador.

Primera.—Solución de la crisis de trabajo.

Segunda.—Solución urgente del problema minero.

Para conjurar la crisis de trabajo se procederá a realizar las obras de proyecto como construcción de los edificios para Instituto, Plaza Mercado y Lonja, abastecimiento de aguas potables y de riego, construcción de 1.000 casas baratas, etc. etc. etc. El Ayuntamiento está en proyecto y cumplimiento del acuerdo municipal referente a la urbanización de la zona de los edificios de esta ciudad.

El Ayuntamiento de esta ciudad, en virtud de la Ley de Asociaciones no se solucionó la crisis, la Casa del Pueblo por mandato de sus organizaciones conjuntas con la Unión y otros sindicatos, se ha comprometido a declarar el paro general indefinido hasta tanto no sean satisfechas las aspiraciones.

La Casa del Pueblo se ha dirigido a la Unión Mercantil e Industrial de esta ciudad solicitando su cooperación para el caso de la crisis de trabajo general anunciada.

Para tratar de este asunto se reunió esta mañana la mencionada entidad comercial.

Mañana tarde a las cinco y media se reunirá en la Plaza de Toros, los obreros electos a la C. N. T., para tratar de la crisis de trabajo que han de presentar al paro anunciado por la Casa del Pueblo.